
一    般    質    問 

（令和３年第４回定例会） 

１２月６日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備につ
いて 

 
２．東葉高速鉄道に
ついて 

 
 

３．防災道の駅やち
よについて 

 
 
４．指定管理者制度

について 
 
５．地域振興財団に
ついて 

 
６．優良建設工事表

彰制度について 

今後の方向性 
 
 
１ 現状について 
２ 今後の方向性 
３ 通学定期の割引率引上げ 
 

１ 現状について 
２ 今後のスケジュール 
３ 平時の使用について 
 
１ 指定管理者制度の現状 

２ 指定管理公園の現状 
 
１ 経緯と合併後の状況 
２ 今後について 
 
１ 優良建設工事表彰とは 

２ 他市の事例 
３ 八千代市としての考えは 

 

１２月６日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
 
 

 
 
２．市庁舎整備 
 
３．将来の都市像 

１ 阿蘇米本学園について 
２ 各学校とその地域の歴史の教育について 
３ 少年自然の家の方向性について 
４ ガキ大将の森キャンプ場の方向性について 

５ 八千代台西中学校の土地の賃借について 
 
新庁舎の整備状況について 

 
１ 都市マスタープランについて 
⑴ 基本的な考え方 
⑵ 方向性 

２ もえぎ野地区の開発の進捗状況について 

 



１２月６日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ポストコロナへ
経済と生活の再生 

 
 
２．つながり支え合
う社会 

 

 
３．安心・安全なま
ちづくり 

１ 次の感染拡大への備えについて 
２ 経済再生への取組 
３ 生活再生への取組 
 
１ 子育て環境の整備 
２ 子宮頸がん予防接種 
３ 高齢者支援 

 
危機管理体制の構築 

 

１２月６日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．来年度予算 
 

 
 
２．新型コロナ対策 
 
 
３．税の収納事業 

 
 
 
４．就学援助制度 

１ 来年度の市の方針 
２ 予算要求に対して 

３ 市民の声に応える予算編成を 
 
１ 第６波に備えた対策 
２ ワクチン接種 
 
１ 滞納者への対応 

２ 債権管理室と各課の連携 
３ 市民に寄り添った相談 
 
１ コロナ禍で拡充されたもの 
２ 中学校入学時の対応の拡充 
３ １２月支給への検討 

 



１２月６日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「  絆  」  宮 内   鋭 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て支援 
 
 
２．外国語教育 
 
 
 

 
 
 
３．東葉高速鉄道 
 

 
 
 
 
４．エネルギー供給 
 

 
 
 
５．上下水道 
 
 
 
６．ＮＨＫ問題 

１ 子育て世代包括支援センター開設の経緯と体制 
２ やちっこ利用者の相談件数と内容 
 
１ 小学校での英語学習カリキュラム 
２ 就学前児童の英語教育の現状 
３ 英語教育特別推進地域の指定について 
４ 市内小・中学校の帰国児童・生徒数とその対応につい

て 
５ 国際交流事業の意義と今後の方針 
 
１ 開業以来の市財政への寄与度 
２ 開業以来の本市の負担額（資本と利子） 

３ 本市の財政に与える金利変動リスク 
４ 国や東京メトロとの交渉経過 
５ 運賃大幅値下げの実現可能性 
 
１ 市内のガス供給体制 
２ 市内の電力供給体制 

３ エネファームの設置台数 
４ 災害時のバックアップ体制 
 
１ 市内水道水の水質 
２ 水道料金の比較 
３ 上下水道のメンテナンス状況 
 
１ ＮＨＫに関する相談件数 
２ 受信契約を解約するための手続の説明 
３ テレビの廃棄に関する問合せ 
４ 教育現場でのＮＨＫ放送の活用 

 



１２月７日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．阿蘇米本学園の
課題と問題 

 
 
 
 
２．３校の跡地利用

について 
 
３．気候危機の具体
的対策 

１ 教育環境について 
⑴ 教員の配置など 
⑵ 通学支援バスについて 

２ 子供の権利を尊重し、安心して学べる学校になるのか 
３ 今後の阿蘇米本学園の検証について 
 
１ 市場調査結果を生かした地域づくりをどうするのか 

２ 避難所、投票所等での施設の活用について 
 
１ 現在の削減目標でいいのか 
２ 市庁舎等、産業系の省エネと再エネは 
３ 農業への対応は 

 

１２月７日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備 
 
 
 
 
２．自治体ＩＣＴ化

の課題 
 
 
３．生活困窮者対策 
 
 

 
 
 
４．地域問題 

１ 基本計画の一部見直し、基本設計の見直しの方向性 
２ 見直しに向け、検討会などの組織づくりは 
３ 市民の声をどのように反映するのか 
４ 今後のスケジュール 
 
１ 国の動向と自治体の取組 

２ いわゆる標準化と個人情報保護はどう担保されるか 
３ マイナンバーカード普及の問題点 
 
１ 生活保護 
⑴ 扶養照会のその後 
⑵ 訪問調査目的の明確化 

２ 子育て支援と生活困窮者への対応 
国の動向 

 
１ 八千代台東３丁目の避難場所への誘導路の確保 
２ 旧八千代台東第二小学校跡地の管理・運営 
３ 八千代台駅周辺の歩道改修 

 



１２月７日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代台駅周辺
の整備について 

 
 
 
 
２．旧八千代台東第

二小学校跡地広場
の整備について 

 
３．八千代総合運動
公園について 

 
 
 
４．八千代の自然を
生かした観光施策
について 

１ 旧八千代台公共センター 
解体に向けたスケジュール 

２ 旧八千代台駅前交番の今後について 
３ 八千代台駅西口駅前広場の整備について 
４ 八千代台西から南へ抜ける京成線ガード下道路の拡幅 
 
１ 開設に向けたスケジュール 

２ 維持管理体制 
 
 
１ 市民体育館の整備状況 
２ 野球場の改修予定 

３ 駐車場の問題 
４ 市民プールをどうするのか 
 
１ 少年自然の家の今後 
２ ガキ大将の森キャンプ場の現況 
３ かわまちづくり計画の進捗状況 

４ 県立八千代広域公園の整備状況 

 

１２月７日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．高齢者支援 
 
 
 
２．女性活躍推進 

 
 
３．子育て支援 
 
４．観光の推進 

１ 総合事業について 
２ 介護予防について 
３ 外出支援について 
 
１ 取組について 

２ 活躍支援について 
 
ファミリー・サポート・センターについて 

 
取組について 

 



１２月７日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃引下げに向け
て 

 
２．習志野駐屯地・
演習場問題 

 

 
 
３．少年自然の家に
ついて 

 

４．緑が丘西地区に
中学校を設置すべ
き 

 
５．高津団地の買物
困難者問題 

 
 
６．中央図書館の駐
車料金について 

１ 東葉高速自立支援委員会の協議を受けて 
２ 北総線の運賃引下げの動きをどう見ているか 
３ 通学定期の割引について 
 
１ 陸上自衛隊オスプレイによる訓練はやめよ 
２ 土地利用規制法に対する認識 
３ 船橋市で行われた市民集会を受けて 

４ 降下訓練始めと日米合同訓練について 
 
１ 施設の現状について 
２ 環境教育の推進に合わせて再開すべき 
 

１ 地域人口と生徒数の推計 
２ 高津中学校への負担について 
 
 
１ 高津団地の買物困難者の実態 
２ ＵＲ都市機構と連携した住宅政策の推進を図る決議に

ついて 
 
１ 駐車場の利用状況について 
２ 中央図書館等で実施されているイベントの実態 
３ ２時間まで無料にすべき 

 

１２月７日（火） ６人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市の魅力

づくりに関連して 
 
 
 
２．市庁舎整備計画
の見直し方針に関
連して 

１ 今後予想される人口・世帯数減少化への対策について 

２ 三世代同居・隣居・近居支援制度新設に向けて 
３ 新生児誕生祝い制度新設に向けて 
４ 新川千本桜の維持管理と運営について 
 
１ コロナ収束後の計画再開というこれまでの方針は変わ
るのか 

２ 市庁舎のコンパクト化と働き方改革について 
３ 基本計画と基本設計の見直しで予算は削減されるのか 

 



１２月８日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．副市長選任過程 
 
２．本市のハラスメ
ント 

 
３．教育 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
４．下水道（八千代
１号幹線関連工
事） 

 
５．八千代台西７丁
目道路のり面の陳
情 

どのような経緯で選任しているのか 
 
１ 職場のハラスメント防止対策について 
２ ハラスメントが起きた場合の対応 
 
１ 阿蘇米本学園について 
⑴ どのような経緯で着手し、何を目標に定めているの

か 
⑵ 地域への対応の経過は 
⑶ 令和４年４月の開校に向けての準備は 

２ 本市におけるＩＣＴ教育 
⑴ ＩＣＴ環境整備の経緯は 

⑵ 本市のＧＩＧＡスクール構想の現状は 
⑶ 昨年までに予算化したタブレット及び充電機器の整
備状況は 

⑷ ＩＣＴ環境整備完了後の児童・生徒への活用方法と、
それを実行する教員の授業力向上のための研修の進展
は 

⑸ 学校に導入したタブレットを使用した「いじめ問題」
への対応は 

 
９月議会での三田議員への答弁で、予定外の埋設物があ

り工事が遅れたとのことだが、その詳細と対応は 
 
 
千葉日報にも掲載された件の今後は 

 



１２月８日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．脱炭素型のまち
づくり 

 
 
 
 
 

２．市民サービス 
 
３．安心の医療 

１ 市の環境の現状と課題 
２ 再生可能エネルギー等の活用 
３ 市民・職員・事業者のライフスタイル・ワークスタイ
ルの転換に向けた取組 

４ 温室効果ガス削減達成への施策 
５ 環境に優しいかわまちづくり・船着場と観光遊覧船 
 

市役所デジタル化と庁舎建て替え整備 
 
１ がん対策の取組 
２ １８歳までの子ども医療費助成の拡大 

 



１２月８日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．環境問題（ゼロ
カーボンシティ宣
言）について 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
２．土地利用の方向
性と次期都市マス
タープランについ
て 

 
 
 
 
 
 
３．地域問題につい

て 

１ 八千代市第３次環境保全計画とゼロカーボンシティ宣
言 
⑴ 現状認識と脱炭素に向けた取組の進捗状況について 
⑵ 温室効果ガスの削減、ＣＯ２の吸収、再生可能エネ
ルギー活用への認識について 

⑶ 脱炭素への推進体制（八千代市環境問題連絡会議）
について 

２ 市のＣＯ２削減への具体的な取組 
⑴ 新庁舎建設（脱炭素型建築物ＺＥＢなどの採用への
方針）について 

⑵ 公共施設の再編について 
⑶ 公用車の電気化等について 

３ 市域産業部門への脱炭素に向けた働きかけ（公共工事
への脱炭素の取り入れ）について 
⑴ 新技術情報提供システムＮＥＴＩＳ（Ｎｅｗ Ｔｅｃ
ｈｎｏｌｏｇｙ Ｉｎｆｏｒｍａｔｉｏｎ Ｓｙｓｔｅ
ｍ）への認識について 

⑵ ＮＥＴＩＳ等を生かした公共工事について 

 
１ 安定した税収確保に向けた土地利用～京成線沿線活性
化 

「商業活性化などにつながる駅周辺の再開発等を含
めた土地の高度利用」～京成大和田駅前について 

２ 自然災害から守られる安心・安全につながる土地利用 
⑴ 「災害リスクの高いエリアにおける立地の抑制」の
具体的取組について 

⑵ 災害リスクの把握方法について 
⑶ 環境保全計画と都市マスタープランの連携について 

 
旧八千代台東第二小学校跡地の利活用 

⑴ 跡地広場整備の事業計画について 
⑵ 今後のスケジュールについて 

 



１２月８日（水） ４人目 

個別質問順序１０ 辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放課後子ども教
室について 

 
 
 
 
２．児童・生徒への

虐待防止について 
 
 
 
３．市制施行５５周

年記念事業につい
て 

１ 放課後子ども教室の設置の現状 
２ 放課後子ども教室、学童保育所、一体型の違いについ
て 

３ 阿蘇米本学園の放課後子ども教室について 
４ 今後の整備予定について 
 
１ 職員による「わいせつセクハラ」事案があったときの

現場職員への周知 
２ 八千代市の取組 
３ 外部機関との連携 
 
市制施行５５周年記念事業としての八千代市の計画 

 

１２月８日（水） ５人目 

個別質問順序１１ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地域共生社会の
実現 

 
 

２．子供支援 

１ 地域福祉計画の具体的取組 
２ 重層的支援体制整備事業の実施 
３ 成年後見制度利用促進 
 

１ 児童虐待対応における連携と在宅支援 
２ 子どもの権利条例の制定 

 


